

Enfrenta un calvario por el gasto vecinal

ALEJANDRO LEÓN

Aunque la Silla Ciudadana es un instrumento previsto por la Ley de Participación de la Ciudad, una vecina de la Alcaldía Coyoacán debió recurrir ante la Comisión de Derechos Humanos (CDH) para hacer válida esta figura, que permite que colonos intervengan con derecho a voz en los Concejos de las Alcaldías.

En abril de 2022, Ofelia Sánchez, vecina de la Colonia Educación, solicitó al Concejo de Coyoacán ejercer la Silla Ciudadana para plantear a los concejales y al Alcalde Giovanni Gutiérrez, su inquietud sobre presuntas irregularidades en la aplicación del Presupuesto Participativo de 2021 para un proyecto de rehabilitación de áreas verdes.

Su petición fue aceptada inicialmente; sin embargo, al acudir a la sesión, concejales del partido en el poder en la demarcación le negaron el derecho de participar, al asegurar que utilizaría la tribuna para atacar a funcionarios.

Además, la vecina fue cuestionada por sus preferencias políticas y por la universidad en la que estudió.

“El concejal Pablo Ortiz (...) dijo ‘habría que ver de qué universidad’ venía yo”, narró Sánchez.

Ante ello, inició una queja en la CDH, a partir de la cual se emitió una recomendación.

Un mes más tarde, en mayo de 2022, la vecina pudo acudir al Concejo y exponer sus cuestionamientos sobre el recurso vecinal. Ahí acusó que este había sido desvirtuado y que la Alcaldía había realizado obras ajenas al proyecto vecinal, además de que no se había ejercido el total de la partida de 780 mil pesos.

Salió de la sesión con una sensación de alivio, sin embargo, han pasado 16 meses y sus observaciones no han sido resueltas por la Alcaldía.

Sánchez adelantó que presentó una queja ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México por el proyecto de 2022.

Al respecto, la Alcaldía Coyoacán señaló que todo el Presupuesto Participativo 2022 fue revisado por el Órgano Interno de Control de la Ciudad y que hasta el momento no ha sido detectada ninguna irregularidad en el proyecto de esa colonia. Sin embargo, el Gobierno de la demarcación no aclaró el estatus sobre el Presupuesto Participativo de 2021.

En tanto, el Concejo mencionó que la Silla Ciudadana solicitada por Sánchez había sido programada para marzo del año pasado, pero debió posponerse para abril.

Ofelia Sánchez,
vecina de Coyoacán

“La concejal Aranza (...) tratando de ridiculizar mis actividades políticas, cuando son parte de mis derechos político-electorales”.

